



NOTA DE PRENSA N° 380 –2012-GR.CAJ/DC.RR.PP.

Gregorio Santos: Cajamarca exige a Ollanta Humala la inviabilidad de Conga

Ante las provocaciones de Newmont de construir reservorios sin consultar a las comunidades, las organizaciones sociales continúan firmes en su reclamo.

Por: Tito Vera Cubas



Gregorio Santos Guerrero, presidente regional de Cajamarca, lamentó que hasta el momento no haya ningún pronunciamiento formal del presidente Ollanta Humala y de sus ministros que explique a la población las razones de la suspensión del proyecto minero Conga, que en la práctica es paralizar todo tipo de trabajos y el retiro inmediato de la maquinaria de la empresa de las zonas de las lagunas. “En el sector público no nos regimos por declaraciones periodísticas, sino mediante documentos formales” refirió.

Estas declaraciones periodísticas del Ejecutivo pretenden confundir a la población con una supuesta suspensión de Conga, pero están movilizand o personal y maquinaria para continuar trabajando en la construcción de los reservorios sin un expediente técnico y sin la licencia social. Todos sabemos que para construir reservorios también necesitan la licencia social y nunca consultaron a la población, añadió

Ante las provocaciones de Newmont, las organizaciones sociales continúan firmes -y con razón- en su posición de rechazo a Conga, por eso el sábado pasado se reunieron en el poblado de El Tambo – Bambamarca, para tomar decisiones que serán comunicadas este miércoles 05 de setiembre mediante conferencia de prensa.

“Desde Cajamarca le decimos al presidente Humala y a sus ministros que no se escondan tras los sacerdotes, ellos saben que el gobierno central nunca dio una respuesta clara y sincera a los cajamarquinos que exigen respeto y dignidad”.

Dijo además que Newmont está provocando permanentemente a la población al indicar que no han renunciado al proyecto Conga y que hoy estarán dedicados a construir los reservorios para iniciar a explotar en el 2015, sin importar el rotundo rechazo del 83% de la población rural y del 78% de la población urbana de Cajamarca.

Gregorio Santos también dejó en claro el papel que jugaron los sacerdotes Gastón Garatea y Miguel Cabrejos: “el espacio de escucha terminó, nosotros le encargamos que



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”

comuniquen a Ollanta Humala y a Newmont para que suspendan el proyecto minero en cuestión y retiren toda su maquinaria de Conga, y nada de eso se ha cumplido”.

DEUDA SOCIAL

A Yanacocha tenemos que cobrarle la deuda social para financiar el proyecto integral de saneamiento básico para la ciudad de Cajamarca y los distritos de Namora, La Encañada, Los Baños del Inca, Jesús y de los diferentes centros poblados de influencia directa del proyecto porque ha convertido a Cajamarca en un campamento, manifestó.

Lamentó así mismo que el alcalde, Ramiro Bardales, se haya dejado embaucar por Yanacocha al firmar un convenio por 26 millones de soles para dotar de agua sólo a un sector de la ciudad (algunos barrios) dejando de lado a muchos barrios de la ciudad, distritos y Centros Poblados de influencia directa, tras puntualizar que la propuesta está en marcha como parte de la deuda social de Newmont a Cajamarca.

En otro momento dijo que los mega-proyectos mineros: Gold Fields, La Zanja, Tantahuatay y Pacasmayo también tendrán que pagar la deuda social y ambiental, y que ese tema tendrá que discutirse con los alcaldes y el pueblo de la región Cajamarca, para lo cual pasará por un cambio constitucional y una reforma de las leyes mineras y ambientales del Perú para que las transnacionales paguen lo que le deben al país.

ESTADO DE EMERGENCIA

Gregorio Santos fue enfático al indicar que el Estado Peruano nunca levantó el estado de emergencia en las provincias de Cajamarca, Celendín y Hualgayoc, sino que concluyó como cualquier programa. “En el Perú el derecho a reclamar y protestar es un derecho ciudadano”, recordó.

MAL PARADOS

Sobre el tema Conga, Luis Guerrero, Absalón Vásquez y Jorge Vergara han quedado mal parados, pues cuando tuvieron la oportunidad de gobernar Cajamarca nunca hicieron nada para ordenar el territorio y planificar la protección de las fuentes hídricas y asegurar agua para consumo humano y para riego en la región, manifestó, luego de indicar que le deben favores a la irresponsable Newmont que los ha utilizado para asentarse en Cajamarca cuando eran autoridades.

Dichas declaraciones las dio luego de la conferencia de prensa convocada para invitar a participar en la inauguración del nuevo Hospital Regional de Cajamarca a desarrollarse el viernes 07 de septiembre.

Se agradece su difusión

Cajamarca 03 de agosto de 2012

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**